
保育の仕事及び就業意向等に関するアンケート調査 

※現役保育士のみ抜粋 

 

５ アンケート内容集計結果 

（１）あなたについて 

 

 

 

 お住いの地域を教えてください。 

【中予】 

松山市 伊予市 東温市 松前町 砥部町 久万高原町 

109 8 3 8 5 1 

【東予】 

今治市 新居浜市 西条市 四国中央市 上島町 

12 8 7 1 0 

【南予】 

宇和島市 八幡浜市 大洲市 西予市 内子町 伊方町 松野町 鬼北町 愛南町 

7 1 1 4 2 0 0 0 1 

【県外】 

県外 

3 

46%

14%

22%

13%

5%

あなたの年齢を教えてください。

181件の回答

98%

2%

あなたの年齢を教えてください。

181件の回答

●20～29 歳 83 人 

●30～39 歳 26 人 

●40～49 歳 40 人 

●50～59 歳 23 人 

●60 歳以上 9 人 

●女性 176 人 

●男性  4 人 

●その他 1 人 



 

 

 「お子さんがいる」と答えた方 

 

 

 一番下のお子さんの年齢を教えてください。（86件の回答） 

【未就学児】 

0歳 1歳 2歳 3歳 4歳 5歳 6歳 

7 2 1 2 4 3 1 

【小学生以上】 

小学校低学年 小学校高学年 中学校 高校 大学・短大・専門学校等 社会人 

13 14 11 3 5 16 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

45%55%

お子さんはいらっしゃいますか。

181件の回答

23%

44%

29%

4%

0%

お子さんの人数を教えてください。

82件の回答

●いる  82 人 

●いない 99 人 

●1 人    19 人 

●2 人    36 人 

●3 人    24 人 

●4 人     3 人 

●5 人以上   0 人 



 

 

 

（４）経験年数について 

 

 

 

（６）働いている事業種別について 

 

保育所 認定こども園 幼稚園 小規模保育事業 事業所内保育事業 家庭的保育事業 

28 18 3 4 1 1 

 

企業主導型保育事業 認可外保育施設 子育て支援センター 乳児院・児童養護施設 障がい児・者施設 放課後児童クラブ 

4 0 0 1 5 1 

 

児童館 託児所・ベビーシッター その他 

1 0 0 

 

 

 

 

7%

93%

家族の介護を担っていますか。

181件の回答

9%

22%

17%
23%

17%

12%

保育士・保育教諭・幼稚園教諭としての勤務年数について教えてください。（通算）

181件の回答

●担っている   12 人 

●担っていない 169 人 

●1 年未満       17 人 

●1 年以上 3 年未満   40 人 

●3 年以上 5 年未満   30 人 

●5 年以上 10 年未満   42 人 

●10 年以上 20 年未満  31 人 

●20 年以上       21 人 



（７）勤務形態について 

 

（８）今後について 

 

 

（８）で『現在の施設で保育士等として働き続けたい』を選んだ方 

（９）保育士として重要なことは？ 

 
 

57%

11%

6%

26%

現在の勤務形態を教えてください。

181件の回答

49%

24%

12%

15%

今後のあなたの考えにもっとも近いものはどれですか。

181件の回答

0

9

27

28

29

35

35

36

38

45

48

49

50

67

73

コンプライアンスが守られている

将来に希望が持てる（キャリアアップできる）

家族の協力

事務作業の負担軽減

保護者との人間関係

子育て中の職員への配慮

相談相手がいること

上司の理解

園の保育理念や保育方針等に共感できる

プライベートとの両立

仕事に対するやりがいや楽しさ

余裕のある人員配置

生計の見通しが立つ給与・賃金

同僚との人間関係

子どもが好き（子どもへの愛情）

保育士等として勤務を続けていくうえで重要なことは何ですか。（※複数回答可）

88件の回答

●正規職員          103 人 

●常勤又は臨時職員      20 人 

●パートタイム（フルタイム） 11 人 

●パートタイム（短時間）   47 人 

●現在の施設で保育士等として働き続けたい 88 人 

●数年以内に転職し、別の保育関係施設で 

保育士等として働きたい          44 人 

●数年以内に転職し、他職種で働きたい   21 人 

●数年以内に退職を検討しているが、 

その先は未定              28 人 



（８）で『他園へ転職』『他職種へ転職』『退職』を選んだ方 

（10）選択した理由は？ 

 

 

【その他の意見】 

・社会福祉士が取得できたら保育士の経験も活用した仕事をしてみたい。 

・年齢が上がり、体力がついていかなくなると、子どもの安全が守れなくなるから。 

・体力が持たない。賃金が安い。 

・今の職場なら転職は考えなかったが異動の打診があった。 

・４年間大学で勉強してきたのに、２年目になっても職員の数が多い理由で担任を持つことが出来 

ず、預かり保育や新採の仕事しかしていないため。３年目もどうなるか分からないため。 

・施設長と合わない。 

・子どもが社会人になったら辞めたい。 

・来年度で現在の保育所がなくなるから。 

・パートで１時間分休憩で給料は出ないが、５分くらいしか休憩できない。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

1

4

6

7

8

11

その他

コンプライアンス（不適切保育への対応・個人情報の保護等…

他施設（保育所等）の方が条件が良い

保護者への対応が難しい

家庭（子育て・家事・介護等）との両立が困難

責任の重さ・命を預かることへの不安

自分の適性・能力に自信がない

保育の理念・方針等が合わない

仕事量が多い

休暇が取れない・取りづらい

自宅から遠い（通勤時間が長い）

労働時間が長い・希望と合わない

職場の人間関係がよくない

給与・賃金に不満がある

転勤・進学等に伴う転居

他職種（保育士以外）の方が条件が良い

定年退職

雇用期間の満了

自身の健康問題

結婚・出産

選択した理由を教えてください。

93件の回答



（14）研修会・セミナーについて 

 

 

（16）情報収集方法 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（17）保育士・保育所支援センターへのご意見・ご要望をご記入ください。 

 ・６０歳でも無理なく働ける保育の仕事があれば紹介してほしい。 

 ・土日でもセミナーへ参加できる機会を作ってほしい。 

・独学で資格を取ったので書類の書き方や制作などを勉強したい。 

・コロナで休む職員がいても、市役所の方からなるべく休園はしないようにと要請がある。 

その時にパートさんの勤務時間が増えても、扶養内で働いてる人は、その分違う月を少な 

くしなければならず、そうなると有休がとりにくくなる。また、コロナが流行し、次々休 

む職員が増えたときに、そのたびに勤務表を新たに考えなければならなかったのが大変 

で、それも含めてコロナにならなかった職員の負担が大きかった。 

・興味、関心のある園への橋渡しになってくださるのはとてもありがたいです。 

・給料をあげてほしい。 

・いつも親身になってくださってうれしく思う。 

1

20

27

33

34

37

39

46

47

54

56

56

61

63

75

76

84

96

その他

保育所保育指針、認定こども園教育・保育要領

安全管理

食育

わらべうた

アレルギー対応

ピアノ

病気・けがの対応

不適切保育（子どもとのかかわり方）

書類の書き方（月・週・日案、児童票、要録等）

絵本

絵の描き方・指導方法

保護者対応

リトミック

運動あそび

製作

子どもの発達

障がい児への対応

どんな研修会・セミナーがあれば、参加してみたいですか。（※複数回答可）

117件の回答

3

4

12

23

58

65

142

Facebook

メールマガジン

Twitter

ホームページ

Instagram

案内の郵送

LINE

イベントや研修会等の情報を得るとしたら、どの手段が最も使いやすいですか。（複数回答可）

180件の回答



・今回だけではなく定期的にこういったアンケートを取ってほしい。他の人の意見を見た 

い。ほかの園がどうなのか比較もしてみたい。 

    ・近年、保護者もだが、保育自体がこれもあれも不適切保育にあたると言われ始めている。 

子どもの安全を守りながら保育をしようとしているのに大きい声を出してはいけない、ダ 

メと言ってはいけないなどとてもやりにくい保育現場になっている。コロナになりみんな 

が我慢している中、感染対策も頑張っているのに頭ごなしにあれもこれも禁止と言われる 

窮屈さ。今救いなのは、子どもはかわいい、一緒に仕事する仲間は良いという事。 

・子どもが熱で体調を崩すとギリギリの職員しかいないのでなかなか休みにくい状況。これ 

はどこの保育現場でもそうなっているみたい。しかし、施設のみが増えておかしいなぁと 

感じている 

・保育士は、書類や仕事量が多く昼休みもちゃんと取れない。改善がないまま私たちの負担 

 は大きい。資格があっても就労する人が少ない中、頑張っている人を大切にしてほしいと 

 思う。働きやすい職場になってほしい。上司や事業主の意識改革をしてほしい。 

・いつも、情報ありがとうございます。 

・具体的に何をどうしているか分からない。 

・今の保育士の現状をもっと聞いてほしい。  

・給料面のアップ。人員の補充。 

・何度か研修に参加している。 

・いつも、丁寧な活動のお知らせなど、感謝している。紙媒体での発信には、経費の面を思 

 い心苦しくなっていた。今回のように LINEを使う選択肢が増えたことはとても良いと思 

う。 

・園自体の方針や労働時間、休憩等をもっと見直してほしい。県をあげて考えて決まりにし 

てほしい。 

・保育士の担任の配置人数の確認とか賃金とかもっと考えてほしい。 

・仕事も大事ですがもう少しある程度まで子どもを育てて仕事に復帰してほしい。主旨と違 

った回答だが。 

・私の職場は残業が多すぎる。賃金が見合ってない。職員は二層化しておりベテラン２割新 

人８割でしている。子どもに丁寧な関わりをするにはもっと人がいる。 

・南予の方まで広く包括して頂いているのでありがたい。 

・たくさん話を聞いてもらい、私の希望に合った働き方を提案してもらった。 

・保育経験者の方々と話ができたのが、私にとってはありがたかった。 

 


